

colegio de primera y segunda enseñanza que llegó á figurar entre los primeros de la capital.

«A él dedicaba toda su infatigable actividad, enamorado de su noble misión, orgulloso de sus discípulos y satisfecho siempre al ver como despertaban las tiernas inteligencias de los niños á quienes quería y trataba como verdaderos hijos,» nos dice el Sr. Jordá en una de sus *Crónicas rápidas* en que se ocupa del que también fué su maestro.

Son del mismo autor las siguientes palabras: «Leyendo la hermosa descripción que hace Zola de la escuela de Marcos Froment, su entusiasmo por la enseñanza y sus solícitos y cariñosos cuidados con sus discípulos á quienes trató como amigos, he recordado muchas veces aquella primera escuela á donde fui, y al bondadoso Sr. Vilaret.»

Después de explicar el Sr. Jordá los medios de que se valía Vilaret para apoderarse del corazón del niño y de los resultados que obtenía en la enseñanza, pone de manifiesto los motivos por los cuales no pudieron resistir los colegios de seglares la terrible avalancha que fue destruyendo uno tras otro aquellos centros que tanto honraban á Barcelona y cuyos profesores tan alto concepto tenían de la enseñanza y de la tarea educativa á ellos encomendada.

Al iniciarse la terrible competencia, después de diez y ocho años de ser un maestro modelo, el Sr. Vilaret se dedicó á negocios para los cuales no había nacido. Afortunadamente alguien se acordó de que era maestro y se empeñó en que fuera al Puerto de la Selva, pueblecillo en donde se ganó el aprecio general durante los tres años que allí permaneció. Prueba del afecto que allí dejaba fue el sin número de personas que al partir le acompañaron á él y familia hasta la salida de la población. Tales demostraciones de verdadero cariño había allí recibido que uno de sus más vehementes deseos era el de ir á terminar sus días en la población en que después de las luchas de su vida agitadísima había hallado tan dulce tranquilidad.

Que he de decir de la obra realizada por Vilaret en Cassá de la Selva? Enamorado siempre de su profesión, es sin duda en esta villa